
REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 

DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE DO MUNICÍPIO DE 

PETRÓPOLIS.  Realizada aos 26 (vinte e seis) dias do mês de agosto de 

2009, na sede do CMDCA. Presentes, conselheiros e  convidados, conforme 

livro de presença.  Com a palavra a Presidente do Conselho, Vera Lucia, que 

cumprimentou a todos e procedeu à leitura da ata anterior. Com a palavra a 

Vice Presidente, Aparecida Barbosa que solicitou alterações na mesma, e em 

seguida a ata foi aprovada por todos. Passando aos informes, a Presidente, 

Vera Lucia apresenta a nova Secretaria da SETRAC, dando-lhes as boas 

vindas. A Vice-Presidente Aparecida Barbosa fala da posse da nova secretaria 

Maria Helena, tecendo elogios à mesma e informa que Maria Helena será a 

nova Vice-Presidente do Conselho, visto estar á frente de uma secretaria 

voltada aos problemas sociais. A Presidente, Vera Lucia, faz elogios a 

Aparecida e diz que sentira sua falta. Continuando,  a Presidente fala da 

doação dos moveis do Educandário Princesa Isabel ao Conselho Tutelar e 

pede, a quem puder colaborar, que compre uma rifa no valor de dois reais, 

para arrecadar fundos para a compra de peças para a colocação das divisórias, 

que reestruturarão a sede do Conselho Tutelar. Em seguida, falou para todos 

sobre os convites recebidos, ou seja, inauguração da Biblioteca do Projeto 

“Livro no Ponto”, a realizar-se no próximo dia 29 às quinze horas, na Estrada 

Velha da Estrela, s/nº e ainda da Palestra com a Psicóloga Anna Paula 

Florenzano, no próximo dia 28, às quinze horas na sede do CDDH, sobre o 

tema “Violência contra a mulher” . Continuando, pede informações sobre o 

horário de inicio da Conferência da Saúde, ao que a Vice-Presidente responde 

que será às 8:00 horas, expondo os tópicos que serão discutidos e informando 

que haverá, no sábado, no final da Conferência, a eleição para o Conselho da 

Saúde. Com a palavra, Maria Helena Arrouchelas, que agradece à Aparecida 

pelas palavras a seu respeito e diz que é muito bom assumir, tanto a SETRAC, 

quando a Vice-Presidência do CMDCA, podendo contar com quem realmente 

sabe, e fala sobre uma serie de debates que estão acontecendo na FASE sobre 

Direitos Humanos, convidando a todos, para amanhã, dia 27, para a exibição 

do filme sobre gravidez precoce, no mesmo local, às dezenove horas. Com a 

palavra, a Presidente, Vera Lucia, que informa o local e horário da 

Conferência Regional, informa que conversou com os representantes da 

Coordenadoria da Juventude, na SETRAC, que sentiu a falta de jovens na 

Municipal, fala das inscrições e informa ainda que Nicodemus e Ciro Darlan 

vêm para a Regional. Com a palavra a Vice Presidente, Aparecida Barbosa 

que informa que a Conferência Regional é importante até para dar maior 

visibilidade à cidade. Com a palavra Rafael Soares, que fala que estamos na 

semana do Excepcional e convida para diversas atividades que estão sendo 



desenvolvidas na APAE. Com a palavra, a Presidente, Vera Lucia, que 

informa que, devido à impossibilidade da presença do Conselheiro Tutelar 

Rodrigo, para apresentar as estatísticas do mês, ira passar para a próxima 

pauta “Assuntos Gerais” e convida os representantes do Projeto “Gente Viva” 

para falarem sobre o referido projeto. Com a palavra os representantes do 

Projeto, Frei Sandro, Márcia e Regina que fazem uma explanação sobre o 

projeto, informando tratar-se de uma rede de franciscanos, com o projeto 

“SEFRAS” – Serviço Franciscano de Assistência Social, com enfoque para 

HIV, crianças, jovens, moradores de rua, hanseníase, entre outros. Que em 

Petrópolis o projeto surgiu há quatro anos, em uma casa pequena, e foi 

crescendo aos poucos. Que fica na localidade conhecida por “Canto do 

Cemitério”. Que oferece oficinas de Capoeira, Dança do Ventre, Caratê, bale, 

artesanato, para ambos os sexos, que trabalham o preconceito junto às famílias 

e comunidade, com relação ao bale para meninos, que duas meninas do 

projeto foram convidadas para fazerem exames para dançar em Londres e 

foram aprovadas. Que o projeto conta ainda com Assistente Social, Orientação 

Pedagógica e aulas de inglês e acompanhamento escolar. Com a palavra, a 

Conselheira Marilza Pulllig que pede informações sobre os critérios para 

aceitação das crianças no projeto. Com a palavra o Frei Sandro que informa 

que o critério e ser morador da área de atuação. Com a palavra a Presidente, 

Vera Lucia que apresenta as novas funcionarias Neusa e Jane e informa que 

serão contratadas mais duas estagiarias. Em seguida solicita ao Jorge, da Cruz 

Vermelha, que fale sobre a Bolsa de Projetos Sociais. Com a palavra, Jorge, 

que explica que muitos projetos não conseguem ser eficazes por falta de 

documentação, que se deve procurar uma fórmula de consultoria para projetos 

com normatização contábil. Que a UCP e Estácio fazem capacitação para 

contadores de instituições. Que a Bolsa de Valores Sociais é um projeto da 

Bovespa, que funciona nos mesmos moldes da Bolsa de Valores, que quem 

faz a doação torna-se sócio, passa a ter ações que poderão ser repassadas para 

outrem. Com a palavra o Conselheiro Geraldo Carvalhosa informando que, 

como empresário, sabe que, em geral, os empresários apóiam os projetos 

sociais, desde que haja credibilidade, tanto do projeto, quanto da instituição 

que o apresenta. Que os captadores de recursos sociais têm que ser 

profissionais e não amadores, evitando problemas com o Ministério Público. 

Que o CMDCA deve se preparar para conhecer os caminhos, porque há 

dinheiro para patrocinar projetos. Com a palavra a Sra. Ana Pena, 

representante da NOVA MOSANTA que alega ter perdido muito tempo 

elaborando um projeto e não conseguiu recursos, que acha que a captação de 

recursos é jogo de cartas marcadas. Com a palavra a Vice-Presidente, 

Aparecida Barbosa sugerindo um levantamento das instituições, bem como de 



empresários, para que se promova um café da manhã com o Prefeito, Juiz da 

Infância e Adolescência e Promotora da Infância e Adolescência para que se 

discuta as formas de doações. Com a palavra a representante da RENOVAR, 

Sra. Maria Lucia, fala de sua capacitação em cursos mensais que faz no Rio de 

Janeiro, que promove auditorias em sua associação, que já foi multada pelo 

INSS por culpa do contador, e que as instituições precisam fazer cursos para 

se prepararem. Com a palavra a Presidente, Vera Lucia, que informa que o 

Estado do Rio de Janeiro estava desacreditado junto aos empresários e os 

mesmos foram investir em outros lugares, mas que agora estão voltando. 

Falou sobre o encontro com o Presidente da Casa da Moeda, revelando que ele 

não sabia que pessoas físicas pudessem fazer redirecionamento de parte do 

Imposto de Renda a pagar. Continuando, sugere Cursos para contadores de 

instituições. Com a palavra o Conselheiro Geraldo Carvalhosa que sugere que 

as atas do Conselho sejam divulgadas no Portal de Dados do Município, e 

informa que há uma cartilha para contadores do terceiro setor, no site: 

www.cfc.org.br. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Vera Lucia deu por 

encerrada a reunião às 20:30 horas. Desejando a todos, uma boa noite.     
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